

歓喜おめでとうございます

市議会議員・町会議員当選おめでとうございます

議員当選

危険業務従事者

(消防功労)受章

昭和四十二年度卒

近藤 彰雨



昭和三十八年度卒 和久和夫



昭和四十五年度卒 荒川和一

△市議会議員・
町会議員
当選おめでとう
ございます

平成最後の三十年秋の
叙勲に於きました。危険
業務従事者(消防功労)
と言うことで、瑞宝双光
章を図らずも、受章の榮
に浴することが出来まし
たこと身に余る光栄と
思っております。

十一月七日、午前総務
省に於きました。伝達式
があり、午後には皇居宮
殿春秋の間に於いて、妻
と一緒に天皇陛下に拝謁
を賜り誠に感激の極みで
ございました。

私は、今振り返ってみ
ますと、昭和四十二年同
校を卒業、海上自衛隊に
入隊し、教育隊、集団司
令部、術科学校、航空隊
に勤務してまいりました。
三十日事情によりまし
た。昭和四十七年九月
三十九年九月に於いて、
立まもない組合消防でし
たので、条例、規則等ま
た消防車救急車も性能が
あまり良くなく大変苦労
いたしました。県内の伝
統ある消防との交流も大
変でした。警防課(火災
等を防御する)予防課(火

ります。



益子町議会副議長就任挨拶

昭和四十七年度卒 高橋家光



昭和五十一年度卒 関絹江

【芳賀町議員】
大根田弘 様
岩村治雄 様
江間田信一 様
有坂隆志 様
岡田年弘 様
高橋家光 様
廣田茂十郎 様
小林一男 様
関絹江 様

長男は農学校へ、とい
う雰囲気の中で、真農に
進学した私が出逢ったの
は、未来の農業青年を育
成するという、教育熱心
な先生方であった。

当時の真農は、ブラジ
ルにも農場を有し、海外
移住にも熱心であった。
海外の大規模農業をこの
目で見たい、しかし、当
時の日本は個人が海外視
察に行けるような経済状
態ではなかった。そこで、
まず農閑期を利用して、
北海道の農業を見る事が
始めた。そして国内各
地の実態を確認するのに
十年以上かかった。そつ
している内に、政府が明

た仕事でありました。

また、自治会では公民
館会計、町会長として役
職をこなしました。市閑
係では平成二年からス
ポーツ推進員として活動
しています。現在も地区

も体が健康で活動できる
ことは、父母親からも
らった体と感謝しております。

最後になりましたが、
今は、この荣誉に恵んで
ことのないよう一層の精
進を重ねる所存であります
のでこれからも宜しく
お願い致します。

益岡北陵高校のますます
の発展とこれからさら
なる在校生の活躍をお祈
り申し上げます。

同校卒業生にもこのよ
うな人が居たと心に留め
ていただければ幸いであ
ります。

会運営に努めて参ります。
これからの地方において
は、最大の課題として
このことから、二元代
決する「議決機関」です。

治百年記念事業として、
青年の船事業を開始した
ため、それに応募して、
佐藤首相の元で國員として、
大平首相の元で全体の
統括者として各国の青
年と交流し、研鑽を積み、
その後、国交回復記念事
業の団長として、各地に
問い合わせ、国際連合本部まで
訪問し、世界の広さを体
験出来た事は幸運であ
った。

その後地元の要請を受
け、農業委員、議会議員
にさせていただき、現在
は市貝町議会議長、芳賀
広域議長会会長として、
仕事をさせていただいて
いますが、これも真農時

ト一は、男女が共同参画
した明るく、住み良い町
づくりあります。個人的
には、良き友人と伴侶
を大切にした生き方をし
たいと、考えております。

私の議員としてのモッ
チーブルを、今までの経験
を活かして、より良い町
づくりに貢献してまいり
ます。

益子町議会副議長就任挨拶

令和二年の新年を迎
え、同窓会の皆様には謹
んで新春をお祝い申し上
げます。また、益々ご健
康勝のこととお慶び申し上
げます。

昨年五月八日、令和元
年第一回臨時議会におい
て、多くの議員のご推挙
をいただき、副議長という
大任を押し、身に余る光
栄と感激したところにござ
ります。また、同時に
責任の重さを痛感してい
ます。

益々重要な役割は、議会
の運営や町民福祉の向上を
通じて、健全な財政運営に
貢献する所存であります。

また、町議会は、町民に
変わつて意見を町政に反映
できる機関で有ると共に、
町の意思を最終決定する「議
決機関」です。

この度、四月の益子町
議会議員選挙で初當選さ
せて頂きました関絹江で
ございます。無投票とな
ってしまった事は残念
なっていますが、女性目線
で住み良い町づくりを目指
してまいります。

この度、四月の益子町
議会議員選挙で初當選さ
せて頂きました関絹江で
ございます。無投票とな
ってしまった事は残念
なっていますが、女性目線
で

優良同窓生紹介



農業、五十年を振り返つて
昭和四十五年度卒 高 松 正

私は、昭和四十五年三月に、真岡農業高校農業科を卒業いたしました。入学直後に、農業政策の大転換期が到来、減反政策が開始されました。取りあえず我が家経営は、転換の波には乗れず、兼業農家経営へと進んでまいりました。

私は、同校の実習助手としての採用試験を受験し、公務員として人生のスタートを切りました。

その後、真岡農業高校をスタートし、茂木高校、宇都宮白楊高校と歴任し、栃木県内の農業教育の実践と指導に微力ではあります。が取り組んで参りました。

退職後は、故郷の益子町において、残された人々を、地元農業経営者の方々と共に頑張って行きたいと思い就農いたしました。

その後、地元集落営農組合の役員として、圃場作の経営を実践して参りました。

経営の規模と内容につきましては、ビール麦三十七ヘクタール、大豆十七ヘクタール、コスモス十ヘクタールでございました。

特に近年の異常気象下における、水田農業は、簡単なものではありませんでした。3年～5年と栽培を続

けしていくうちに、排水対策も順調に実践できるようになります。高品質の麦栽培にも近づけるようになります。

今後は、さらに地域後継者達と研鑽を重ね、経営の安定と発展のために努力して参りたいと考えています。

未筆ながら、我が母校の発展と活性化を祈念い

農業機械科

科長 岩 田 貴 宏

農業機械科の生徒活動状況と学科の取り組みについて、紹介します。

①平成三十一年四月二十七日㈯、神奈川県藤沢市に

ある神鋼溶接サービス株式

会社研修センターで開催さ

れた「第十回関東甲信越

高校生溶接コンクール」に

ある神鋼溶接サービス株式

会社研修センターで開催さ

れた「第十回関東甲信越

高校生溶接

クラブ員代表者会議に

二年三組 沖 杉 采 香

迎してくれ、自分の気持ちが和らぐことができました。

クラブ員代表者会議は三つの大きなテーマの基に会場に分かれ、全国から集まつた高校生が話し合うというものです。私の話し合つたテーマは「農業クラブ員として自己覚を持ち、意欲的に活動し、農業クラブ活動をより活性化させるためにはどうすればよいか。」というものでした。他県から参加したクラブ員は積極的にどんどん自分の意見を述べていて、とても頼もしく見えました。私はすべての農業クラブ員から農業クラブを身近に感じることができた活動内容を募集すること

活発なテーマ検討を通して、多方面から物事を捉えることの重要性も感じ、今後の活動に役立てることができそうです。各県の代表の方との意見交換を通して、今後の農業クラブ活動をより良くする為、自分は何をするべきか、何が出来るかをじっくりと考える機会をいただきました。今後もありがとうございました。農業クラブ活動をより良くする為の決意を強く持つことが出来ました。

「農業鑑定競技全国大会に参加して

第三編 組田電機

で行われた第七回日本学校農業クラブ全国大会のクラブ員代表者会議に参加してきました。

二年三組 沖 杉 采 香

関東プロジェクト大会に参加して

三益三經 田上夏傳

私は、八月二十二日(二十三日)にかけて第七回関東地区学校農業クラブ連盟大会令和元年度奈川大会のプロジェクト発表分野Ⅲ類に出場しました。

大会に出場した私たち六名は食品科学研究部に所属しており、地域の方々との交流を深める事を目的として活動しています。今年度私たちは二〇二〇年に真岡市で行われる「全国いちごサ

ミット in 真岡」に向けて、商品開発を行っており、今回の大会ではその取り組みについて発表しました。

仲間の大切さに改めて
がつきました。辛いと
も大切な仲間の存在が
きな励みになつてお
関東大会に出場するこ
が出来たのもこのメ
バーダつたからだと思
ています。みんなあり
とう。最後になります
私たちの活動に協力し
いたいたい外部の方々
応援してくださった先
方、友達、本当にあり
とうございました。

農業鑑定競技会全国大会に出場して

三五二經田

私は、十月二十二日にかけて、南北三県で開催されました第七十回日本学校農業ラブ全国大会令和元年守南東北大会の農業鑑定競技会の農業コースに学年代表として参加してまいりました。私が出場しました。農業コースは農業を営上で基本となる知識と技術全てが出題範囲に含まれており、もちろん私所属する農業機械科の専門分野も含まれています。しかし、授業の科目として設定されていな

いったように、ほとん
分からない範囲もあつ
ため、一から勉強をし
して大会に挑みました
そして、大会当日と
り、楽しみと感じるよ
うに、初めての経験と
う緊張感に襲われてい
した。しかし、待合室
同じ県の友達と会話を
ることによって、緊張
徐々にほぐれていき、
い形で本番に臨めま
た。いざ問題を解き始
ると、校内とのレベル
違いに驚きを隠せず、
めて全国大会に参加し
いる実感も湧いてきま

た。残念ながら入賞することはできませんでしたが、夜遅くまで勉強努力を重ねてきた結果なので、悔いは残っています。せん。

私は全国大会という舞台で多くのことを学び経験しました。この経験がこれから的人生に役つ日が必ず来ると確信しています。

最後になりますが、国大会という大きな競技を経験させていたたきましたサポートしていただいた先生方に感謝申し上げます。

「農業鑑定競技全国大会に参加して

三年三組 小林彩花

私は福島県で行われた第七十回日本学校農業ラブ全国大会令和元年南東北大会の農業鑑定競技会の食品コースに参してまいりました。大へんに出場するにあたりからは、範囲をノートにまとめたり、過去の問題を書き直したりしました。の中でも、よく理解しとれていない問題や単語があったときは先生に積極的に質問し、解決してきました。

う間に過ぎてしまいま
た。問題を全て解き終
ると不安と緊張でいつ
いだった心が解放され
いくのが分かるほどで
た。待合室に戻ると、
え合わせをするべく、
ぐにまとめたノートや
科書で確認していく
友人と話をしていたり
る人がたくさんいま
た。そこで私も確認を
たのですが、思ってい
よりも間違っている部
が多いことに気付き、不
恥をしてしまいました
また、速報が発行され
のも時間がかかり、不
な時間を過ごす事が
かつたです。そして、
報には名前が載ってい

せんでした。この結果から、私はまだまだ勉強足だったことを再認識するともに悔しい思いいっぱいになりました。私はこの農業鑑定競会を通して、改めて学ぶことがあります。それは、努力と工夫が大切ということです。勉強だけでなく「要領良く問題を解く」。すなわち力のみが大切なのではなく、問題の解き方など工夫も同じくらい大切ということを感じました。私はこの経験を将に必ず生かしていくたどり思いました。



• 100 •



Journal of Health Politics, Policy and Law



www.ijerph.org

第四回栃木県高校生介護技術コンテスト

二年五組 古谷友美香

私は、六月八日に行われた第四回栃木県高校生介護技術コンテストのベッドメーキング部門に

出場しました。

一年生の頃から一緒に練習してきた仲間と選手に選ばれたときはとても嬉しく、しかしその反面、足を引張らないよう練習をしなければならないと思いました。



クラスの中で選手として選ばれるのは二人であり、クラスメイトに自分の方が上手くできるのと思われないよう努力しました。練習の中で一番私が注意を受けたことは技術より

も声の大きさでした。何をしているのかをはっきりと通る声にすることが大切と指導されました。二年生になり、コンテストが近づいた四月には、リーダーとサブリーダーの役割が決まり、たくさんのお先生方やクラスメイト、先輩や後輩の前でベッドメーキングの発表を行い、緊張に慣れるようメンタル面の強化をし、様々なアドバイスのもとにお互いに意見出し合い、改善を繰り返しました。

コンテストでは緊張しながらも、いつも通りに丁寧なベッドメーキングを行うことができました。その後、目標にしていました最優秀賞を頂くことができ、先輩の介護技

も完成させていきました。

コンテスト当日は、今までたくさんの練習をしてきたから「大丈夫」と自分に何度も言い聞かせました。でも思い出しましたが、緊張がとれず、臨んだことを今でも思い出しました。

ですが、緊張がとれず、臨んだことを今でも思い出しました。

コンテストでは緊張しながらも、いつも通りに丁寧なベッドメーキングを行うことができました。

その後、目標にしました。その後、目標にしました。

その後、目標にしました。

東関東アンサンブルコンテストに出場して

三年三組 篠原麻理亞

私たちちは打楽器「重奏」として、令和二年一月二十五日㈯に宇都宮市文化会館で開催された第二十五回東関東アンサンブルコンテストで銀賞を修めることができました。メンバーはマリンバ担当の私と、尾島あゆか、隅内遙です。演奏曲は安倍圭子作曲「The WAVE impressions」です。私たちは全国大会出場を目指

標に掲げて日々の練習に励んできました。

茨城国体を振り返って

三年二組
野沢勇翔



また、国体前に静

ました。競技二日目、二

た。高校三年間、部活動

す。

令和元年度 3年生の進路状況

(1月31日現在)

学科名	男子	女子	合計
生物生産科	28	11	39
農業機械科	36	1	37
食品科学科	8	32	40
総合ビジネス科	12	26	38
教養福祉科	4	17	21
合計	88	87	175

学科名	公務員		県内		県外		合計	
	男子	女子	男子	女子	男子	女子	男子	女子
生物生産科	2	0	14	3	1	1	17	4
農業機械科	0	0	31	1	0	0	31	1
食品科学科	0	0	5	11	0	0	5	11
総合ビジネス科	0	0	6	15	1	2	7	17
教養福祉科	0	0	3	11	0	0	3	11
合計	2	0	59	41	2	3	63	44

学科名	国公立大学		私立大学		私立短大		専門・専修学校等		未定		合計	
	男子	女子	男子	女子	男子	女子	男子	女子	男子	女子	男子	女子
生物生産科	1	0	2	0	0	0	8	7	0	0	11	7
農業機械科	0	0	0	0	0	0	5	0	0	0	5	0
食品科学科	0	0	1	0	0	1	1	19	1	1	3	21
総合ビジネス科	0	0	2	0	0	1	3	8	0	0	5	9
教養福祉科	0	0	0	0	1	0	0	6	0	0	1	6
合計	1	0	5	0	1	2	17	40	1	1	25	43

進路室から

進路指導部長
田名網 美香

う企業もあり、岡北陵高校から「いい」というあり言葉を何社からきました。最終上位の県内企業の届き、「あまり票が多すぎて、てしまつて一社れない」と、贅を訴える生徒がありました。十一月で無事に全員のまりましたが、卒業まで気を無く、最後まで学習」プラス「してのマナーの識力の向上」になりました。面接へ

「ぜひ眞採用したがたいおもいただ終的には五百社以求人票が求人票がにも求人目移りしに決めら沢な悩みたほど末の時点内定が決生徒たち抜くこと「教科の社会人と習得と常努めてお作文等、

皆様の期待に応えてくれることを確信しております。

続いて進学の状況で、昨年度と比較すると、男子の進学率が高い学年でも、また、男女を問わず、本校で学んだ専門的な知識や技術をさらに深めるために進路選択をされた生徒が多い学年でもありました。四年制大学へ進む分の興味関心に合った結果、期大学に進学する生徒数は減少しましたが、

編集後記

となりましたが、台風十九号による風水害により、農産物等に与えた内の損害は二百億をこころる額となりました。

地球温暖化と関係があるのか?心配です。

本校生徒諸君においては、勉学に部活動にて、すばらしい結果を見事に残してくれました。同窓会としても心から喜びにたえません。

卒業生の皆様におかれましても、それぞれの将来に向かい一層のご活躍を望むところでございま

(昭和四十一年度卒
芳衛館)